

WEBINAIRE

La didactique des langues piétine-t-elle ?

Autour de l'ouvrage de Claude Germain :

Didactologie et didactique des langues.

Deux disciplines distinctes

(EME Éditions, Louvain, 2022)

Le lundi 17 juin 2024 à...

8h (heure de Montréal, Ottawa)

14h (heure de Paris, Bruxelles)

20h (heure de Pékin, Canton)

Table ronde :

Discussion entre l'auteur et quatre intervenants suivie d'un échange avec le public. Durée : deux heures.

Animateurs et organisateurs :

David Bel (Université du Québec en Outaouais, Univ. normale de Chine du sud)

Béatrice Bouvier (Université catholique de l'Ouest)

Intervenants (par ordre d'intervention) :

✚ Claude Germain (UQÀM, Université normale de Chine du sud)

✚ Alice Burrows (Université Sorbonne Nouvelle-Paris 3)

✚ Fu Rong (Université des langues étrangères de Beijing)

✚ Déborah Meunier (Université de Liège)

✚ Pierre Martinez (Université Paris 8)

Participation libre (pas d'inscription)

Lien ZOOM :

<https://uqo.zoom.us/j/84983153720?pwd=Hp87oWYB8NsatSHYwX1qN9lrBoiDeo.1>

ou :

ID de réunion : 849 8315 3720

Mot de passe : 660761

Mini bio des intervenants et des animateurs

Alice BURROWS est maîtresse de conférences en didactique des langues à l'Université Sorbonne Nouvelle. Ses recherches portent sur l'histoire de l'enseignement des langues et le rapport entre la circulation des productions académiques et les politiques linguistiques. Elle est membre du DILTEC et co-responsable de l'axe Epistémologie, Histoire et Variations.

FU Rong est Professeur de français et directeur de recherche en didactique des langues-cultures à la Faculté des Études françaises et francophones de l'Université des langues étrangères de Beijing et ancien doyen du Département de français (2004-2014). Il est aussi co-rédacteur en chef de la revue *Synergies Chine*.

Auteur de *Didactologie et didactique des langues. Deux disciplines distinctes* (2022), **Claude GERMAIN** est professeur émérite à l'UQAM et à l'Université normale de Chine du Sud. Impliqué en didactique des langues au cours des 50 dernières années, il a publié de nombreux articles et une quinzaine d'ouvrages. Il est le co-concepteur de l'Approche neurolinguistique (ANL).

Pierre MARTINEZ est professeur émérite à l'Université Paris 8 en sciences du langage (sociolinguistique, politiques linguistiques) et didactique des langues et chercheur associé au DILTEC. Son parcours : Antilles, Maghreb, Afrique subsaharienne, Asie de l'Est. Dernier ouvrage paru : *Intégrer l'Intelligence Artificielle à l'Université* (2024).

Deborah MEUNIER est professeure de didactique du français langue étrangère et seconde à l'Université de Liège. Ses recherches portent sur l'enseignement et l'appropriation du français en contexte migratoire, à l'école et à l'université. Elle est secrétaire de l'ACEDLE et codirige la collection *Proximités – Didactique* aux Éditions Modulaires Européennes.

Organisateurs et animateurs

En poste à l'UNCS depuis 2005 et chargé de cours à l'UQO depuis 2014, titulaire d'un doctorat en didactique de l'Université de Montréal, **David BEL** s'intéresse à l'économie politique des langues ainsi qu'à la francophonie universitaire.

Béatrice BOUVIER est enseignante-chercheuse (HDR) en sciences du langage et responsable du Master de DDL à l'UCO. Ses travaux portent sur les imaginaires linguistiques, l'apprentissage/appropriation du français ainsi que les littératures francophones d'Asie. Elle est actuellement professeur-invitée à l'université normale de Chine du Sud.